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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE MERCREDI 20 MARS  2024 
 

À 19 h      
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Rachelle Beaubien 
    Robert Boileau 
    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Jocelyn Bourgoin 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Monique Hébert-Bérubé  
    Louise Primeau 
    Julie Olivier 
    Francine Vaillancourt, vice-présidente 
    Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
     
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines  
    Carole Dubé, directrice des communications 

Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 
Alain Gélinas, surintendant des affaires  

    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
Norma Saad, surintendante de l’éducation    

 
MEMBRES ABSENTS :  Carole G. Anderson 
    Abigail Poulin, élève-conseillère 
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PROCÈS-VERBAL 
 
 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 
ainsi leur territoire. 
 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES     *Présidence  
 

 
B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR     *Présidence 

  
Proposition 24-R022 – Andréane Chénier et Jocelyn Bourgoin 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 20 mars 2024 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT    *Présidence 

 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.)  Réunion régulière : le 21 février 2024 
 

Proposition 24-R023 – François Boudreau et Robert Boileau 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu à Sudbury le mercredi 21 février 2024 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 
 

2. Suivis 
 

Aucun 
            

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

 
E. DÉLÉGATION 

 
 

F. QUESTIONS NOUVELLES 
 
 
1. ÉDUCATION 

  
a) Dossiers pédagogiques : Initiatives du secondaire 

 
Madame Brouillard-Landry fait un résumé des initiatives du secondaire. 
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b) Mise à jour du plan d’action pour la réussite en mathématiques (PARM) (Annexe 
F.1.b.i.)(Annexe F.1.b.ii.) 

 
Monsieur Fontaine explique que rien n’a changé depuis le mois d’octobre, mais on note les résultats 
des indicateurs de rendement intermédiaires. Il rajoute qu’on a eu la visite des agentes d’éducation 
du ministère qui sont responsables du PARM avant le congé du mois de mars. Les agentes ont visité 
l’École secondaire Macdonald-Cartier, l’École publique Foyer-Jeunesse et l’École publique 
Pavillon-de-l’Avenir. Elles sont satisfaites du travail qu’on fait.  
 
Madame Chénier demande ce qu’est l’enseignement en spirale. Madame Ganyo explique que c’est 
enseigner un concept et y revenir tout au long de l’année scolaire pour que l’élève puisse faire des 
liens plus approfondis.  

 
Proposition 24-R024 – Andréane Chénier et Rachelle Beaubien 
Que le rapport ‘Mise à jour du plan d’action pour la réussite en mathématiques’ soit 
reçu.  

REÇUE  
 

 
c) Plan pour la réussite des élèves- (PRÉ) (Annexe F.1.c.i.) (Annexe F.1.c.ii.) 

 
Monsieur Fontaine explique que le Loi 98 nous oblige à faire un plan pour la réussite des 
élèves à partir de 11 indicateurs. On doit publier des données en avril sur le site web du 
Conseil.  
 

Proposition 24-R025 – Andréane Chénier et Francine Vaillancourt 
Que le rapport ‘Plan pour la réussite des élèves (PRÉ)’ soit reçu.  

REÇUE 
   

    
d) Sorties éducatives (Annexe F.2.b.) 
 

Proposition 24-R026 – Monique Hébert-Bérubé et Louise Primeau 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 20 mars 2024 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 24-R027 – Andréane Chénier et Julie Olivier 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 20 mars 2024 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 
 

e) Comités d’admission 
  
 Néant.  
 

f) Rougeole 
 

Monsieur Fontaine explique qu’il n’y a aucun cas de rougeole dans la région du Grand 
Sudbury. Suite aux discussions avec le bureau de Santé publique, on sait que la majorité des 
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élèves sont vaccinés. Le bureau de Santé publique rappelle aux élèves et au personnel de 
vérifier leur carnet de vaccinations et de s’assurer que les vaccins soient à jour.  

 
 

2. AFFAIRES   
 
Néant. 
         
3. INSTALLATIONS 

 
a) Permis d’utilisation des locaux – néant 
b) Projet de remplacement des panneaux électriques à l’École publique Jeanne-Sauvé 

(Annexe F.3.b.) 
 

Proposition 24-R028 – Rachelle Beaubien et Louise Primeau  
QUE le rapport « Projet de remplacement des panneaux électriques à l’École publique   
Jeanne-Sauvé » en date du 20 mars 2024 soit reçu. 

                        REÇUE 
 

Proposition 24-R029 – Robert Boileau et François Boudreau 
QUE le Conseil approuve de retenir les services de DMC Electrical &amp; Mechanical 
Ltd. pour le projet de remplacement des panneaux électriques à l’École publique Jeanne-
Sauvé à un prix de 219 125,00 $. 

                      ADOPTÉE 
 
Monsieur Gélinas explique qu’on a eu 4 soumissionnaires pour le projet. Le soumissionnaire 
le plus bas avait fait une erreur donc il s’est retiré de l’appel d’offres.  
 

c) Projet de remplacement d’une partie du système d’eau potable et des unités de 
chauffage à l’École secondaire Macdonald-Cartier (Annexe F.3.c.) 

 
 

Proposition 24-R030 – Andréane Chénier et Louise Primeau 
QUE le rapport « Projet de remplacement d’une partie du système d’eau potable et des 
unités de chauffage à l’École secondaire Macdonald-Cartier » en date du 20 mars 2024 
soit reçu.                        
               REÇUE 

 
Proposition 24-R031 – Jocelyn Bourgoin et Francine Vaillancourt 
QUE le Conseil approuve de retenir les services de Greater City Mechanical Contractors 
1650884 Ont. Inc. pour le projet de remplacement d’une partie du système d’eau potable 
et des unités de chauffage à l’École secondaire Macdonald-Cartier à un prix de 
674 000,00 $.                
                      ADOPTÉE 

 
Monsieur Gélinas explique qu’on a reçu sept soumissions. Le soumissionnaire le plus bas a 
fait le même travail à l’École secondaire Hanmer l’année dernière et a bien fait ça donc on a 
confiance en leur travail. 

 
4. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
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NÉANT 

 
 

G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO 
 

ii) FNCSF 
 
 

iii) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 
 (Annexe G.1.iii.a.) (Annexe G.1.iii.b.) À VENIR 
 
Proposition 24-R032 – Julie Olivier et Andréane Chénier 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 20 mars 2024 soient reçus. 

                  REÇUE 
 

 
iv) RAPPORT DES COMITÉS 
 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté 

- Prochaine rencontre : le 22 avril 2024 
 

  Comité de participation des parents 
- Prochaine rencontre: le 16 avril 2024 

 
 Comité de l’environnement 

- Dernière rencontre : le 22 février 2024 
- Prochaine rencontre à déterminer 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre : 

- Discussion pour voir si les écoles tiennent un point de discussion sur 
l’écologie lors de leurs réunions mensuelles. Madame Ganyo fait des suivis. 

- Discussion sur le projet à l’École Château-Jeunesse avec la MHS et l’outil 
pour faire du compost. 

- Discussion sur la préoccupation de l’écologie au sein des écoles 
- Capsule-Le Saviez-vous pour l’écologie 

 
 Comité d’équité, diversité et inclusion 

- Prochaine rencontre à déterminer 
 

 
v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Monsieur Fontaine partage des nouvelles : 
 

- À la fin février, Folie Furieuse a eu lieu avec les élèves de la 5e et 6e année.  
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- La 15e édition du Tournoi des étoiles de hockey a lieu aujourd’hui et demain. 

600 joueurs y participent. 
- Le Comité de participation des parents est plus vivant cette année. On reçoit 

du financement pour faire des activités pour favoriser la participation des 
parents dans les activités dans les écoles. Nous aurons une conférence avec 
Marius Bourgeoys pour les élèves du primaire et une conférence avec Valérie 
Courtemanche pour les élèves du secondaire. Les conférences auront comme 
thème le développement des habiletés sociales.  

- Madame Gabrielle Lemieux, enseignante de l’École secondaire Hanmer a été 
élue présidente à l’AEFO. 

- Madame Stéphanie Sampson a été réélue à la présidence de l’ADFO. 
 
 

 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CSPGNO POUR  
  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 

 
Néant. 

 
H. RENSEIGNEMENTS 

 
1. EFFECTIFS SCOLAIRES  

(Annexe H.1.) 
 

Proposition 24-R033 – Julie Olivier et Josée Bouchard 
Que le rapport d’effectifs en date du 20 mars 2024 soit reçu. 

            
                                                    REÇUE 

 
2. CORRESPONDANCE 

a) Parent de Marathon 
 
Un parent remercie le Conseil d’avoir ajouté une classe de 7/8e année à Marathon. 

 
 

I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 
 
Le mercredi 24 avril 2024  

 
 

J. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
  Proposition 24-R034 – Julie Olivier et Andréane Chénier 

Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 20. 
                             ADOPTÉE 
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